14. Juni 2016



Hauptstraße 2 82327 TUTZING

Tel.: 0 8158/258520 Fax: 0 8158/258519 www.abc-stiftung.de info@abc-stiftung.de

Jahresbericht für 2015

Recht und Finanzen

Das Finanzamt Fürstenfeldbruck hat mit Schreiben vom 24.07.2013 den Freistellungsbescheid zur Körperschaftssteuer und Gewerbesteuer für die Kalenderjahre 2010, 2011 und 2012 erteilt. Diese Bescheide werden regelmäßig für vergangene Jahre erstellt.

Die Stiftung startete das Jahr 2015 mit einem Gesamtvermögen von rd. 490 TEURO.

Im Jahr 2015 wurden aus diesem Vermögen 14.808,62 Euro an Zinsen und Dividenden erwirtschaftet (Vorjahr: 5.637,98 Euro).

Die Spendeneinnahmen in 2015 betrugen 5.800,32 Euro, darunter nicht zweckgebundene Spendeneinnahmen in Höhe von 3.300,32 Euro (Vj.: 10.401,77 Euro) und zweckgebundene Spenden in Höhe von 1.200,- Euro für die Schule San Nicolás in Cochabamba, Bolivien und in Höhe von 1.300,- Euro für "La Casa de la Bienvenida" (LCDLB) in Bolivien.

Die projektbezogenen Aufwendungen der Stiftung im Jahr 2015 betrugen 7.407,12 Euro (Vj.: 29.096,48 Euro), davon 1.220,- Euro für die Schule San Nicolás und 1.150,- Euro für "LCDLB". Verwaltungskosten (Miete, Telefon, Porto, Sekretariat usw.) entstanden der Stiftung in 2015 nicht.

Zum 31.12.2015 betrug der Kontostand auf den Konten der Stiftung 120.683,64 Euro und der Wertpapierbestand (bewertet mit Anschaffungskosten) 374.383,85 Euro.

Die gesamten Aktiva der Stiftung betrugen zum 31.12.2015 495.067,49 Euro, davon 424.988,64 Euro als Stiftungsvermögen. Die Rücklagen für den Stiftungszweck der nächsten Jahre betragen 24.698,85 Euro (Vj.: 17.468,37 Euro), die Freien Rücklagen 29.368,64 Euro.

Tätigkeiten in 2015

Proyecto Sol in Mexiko

Die Photovoltaik-Kurse werden von der Universidad Autónoma de Yucatán (UADY) in Mérida, Mexiko durchgeführt. Das Projekt läuft weitestgehend "wartungsfrei"; die Stiftung finanziert lediglich das Honorar der Lehrer und die Preise an die besten Schüler.

Kurs in Staatsbürgerkunde in Bolivien

Die Kenntnisse in Staatsbürgerkunde sind in Ländern wie Bolivien nur sehr schwach ausgeprägt. Die Bevölkerung – insbesondere im ländlichen Bereich und in den Außenbezirken der Großstädte – kommt selten mit klar strukturierten Lernmaterialien in Kontakt. Sehr häufig sind es Textkonvolute, die in den Schulen vermittelt und noch dazu im sogenannten "Frontalunterricht" eingetrichtert werden.



Hier füllt der Kurs in Staatsbürgerkunde eine Lücke, um den Jugendlichen und jungen Erwachsenen einen Kompass oder zumindest einen Vergleichsmaßstab zur Beurteilung der Lage in ihrem Land zu geben. Die politische Landschaft in Bolivien ist stark in Bewegung geraten, wodurch die Inhalte des Kurses um so wichtiger sind.

Der Kurs wurde auch in 2015 in einer Vielzahl von Institutionen eingesetzt, im wesentlichen an kleineren Privatschulen. Unser freier Mitarbeiter Hans Huber – Absolvent der Deutschen Schule in Bolvien und des Studiums der Wirtschaftsgeschichte in Berlin, der seit frühester Kindheit in Bolivien lebt und daher fließend Deutsch und Spanisch spricht – sucht ständig nach neuen Einsatzmöglichkeiten für den Kurs.

Es hat sich bestätigt, dass der Kurs – obwohl er "einfach" gestrickt ist – erfolgreicher eingesetzt werden kann, je höher die Vorbildung der Schüler ist. Daher konzentrieren wir uns weiter auf die höheren Schulklassen bzw. auf berufsvorbereitende Institutionen.

Die Ausgaben für die Verbreitung des Kurses im Jahr 2015 betrugen rd. 3.600 Euro.

Schule San Nicolás in Cochabamba, Bolivien

Die Schule in Cochabamba, Bolivien, unterstützen wir nach wie vor mittelbar, in dem wir zweckgebundene Spenden in Höhe von 1.200,- Euro weitergeleitet haben. Den Spendern werden steuerlich anerkannte Zuwendungsbescheinigungen ausgestellt, zumal das Ziel der Schule, nämlich die Ausbildung von Jugendlichen in Lateinamerika, deckungsgleich mit den Satzungsbestimmungen der ABC-Stiftung für Lateinamerika ist.

Stipendien für "Unsere Kleinen Brüder und Schwestern" (nph)

Für vier Jugendliche, die in den Heimen der Organisation aufgewachsen sind und nun studieren, wurden Stipendien in Höhe von rd. $4 \times 1.250 = 5.000$ Euro bereits Ende 2014 (für 2015) ausgezahlt. Es handelt sich um je zwei Jugendliche in Honduras: Olmer Levi Elvir Cruz, der Personalmanagement

studiert und Mario de Jesús Acosta, der Sportwissenschaften studiert und in Nicaragua: Johanna Cruz wird zur Sozialhelferin ausgebildet und Katherina Molina studiert Buchhaltung und Finanzen.



Auch in den Heimen und Schulen von nph in Bolivien, Nicaragua, Honduras und Mexiko wird inzwischen der Curso Ciudadano eingesetzt.

Casa de la Bienvenida (LCDLB) in Cochabamba, Bolivien

Der Anwalt und Lions-Mitglied Mathias Frenzel hat in der drittgrößten bolivianischen Stadt Cochabamba ein Waisenhaus für weibliche Jugendliche eingerichtet und baut derzeit ein weiteres Gebäude in Cancelaria. Zweckgebundene Spenden, die bei der ABC-Stiftung ankommen, werden kostenlos an die LCDLB weitergeleitet, in 2015 waren das 1.150 Euro.

Kleine Stipendien und Hilfen für soziale Zwecke

Im Berichtsjahr 2015 sind auch kleinere Hilfen, Spenden und Stipendien an Organisationen und Privatpersonen in Höhe von rd. 1.350 Euro ausgereicht worden, darunter eine Spende an die Eckart Stiftung für Guatemala, eine Ausbildungsförderung in Kolumbien für eine Bolivianerin, ein Stipendium über die zentralamerikanische Organisation Comparte sowie eine finanzielle Hilfe für die Sozialarbeit einer deutschen Studentin in Südamerika.

Ausblick für 2016

Proyecto Sol in Mérida

Der Photovoltaik-Kurs (Solarwerkstatt) in Mérida läuft weiter an der Oberschule der UADY.

Kurs in Staatsbürgerkunde in Bolivien

Der Einsatz des Kurses in Staatsbürgerkunde soll weiter ausgebaut werden, mit besonderem Augenmerk auf den Nachweis nachhaltiger Effektivität und des regulären Einsatzes im curriculum öffentlicher und privater Schulen.

Die Gesamtkosten für den Einsatz des Curso Ciudadano in 2016 werden ca. 4.000 Euro betragen.

Die drei Einheiten des "Curso Ciudadano" können im Internet unter www.abc-stiftung.de abgerufen, abgespeichert und ausgedruckt werden. Gerne schicken wir Ihnen den Kurs aber auch im Original und kostenlos zu. Die Kosten betragen ca. 1,50 Euro pro Exemplar. Über eine Spende freut sich die ABC-Stiftung natürlich!



Schule San Nicolás und CDLB in Cochabamba, Bolivien

Zweckgebundene Spenden in Höhe von geschätzt 2.000 Euro werden auch in 2016 für die Spender kostenlos an die o.a. Schulen bzw. die Verantwortlichen weitergeleitet, die regelmäßig über die Verwendung berichten.

Stipendien für "Unsere Kleinen Brüder und Schwestern" (nph)

Vorausgesetzt die vier Stipendiaten zeigen nach wie vor überdurchschnittliche akademische Leistungen, sollen die Stipendien in Höhe von insgesamt rd. 5.000 Euro p.a. verlängert werden.

Konkrete Finanzierungsangebote für Ausbildung und Infrastruktur

Um kurzfristig, konkret und nachhaltig bei Bildung und Ausbildung zu helfen, wird seit Anfang 2016 nach kleineren förderungswürdigen Projekten gesucht. Beispielsweise werden für eine Kochausbildung Utensilien finanziert oder für ein Ausbildungszentrum eine Videoanlage. Die Gesamtkosten für diese kleinen Finanzierungen werden in 2016 ca. 10.000 Euro betragen.

Tutzing, im Juni 2016

Richard und Ursula v. Rheinbaben

Für mehr Informationen über die Aktivitäten der ABC-Stiftung (Fotos, Videos, Projektbeschreibungen, links zu den Partnern etc.):

www.abc-stiftung.de